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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 

FUNDEB 

 

Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 
inicia-se a reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB, regulamentado pela 
nova Lei nº 14.113, de 25 de dezembro de 2020, e pelo Decreto de criação nº 7532, de 4 
de maio de 2021. Nesta ocasião, este colegiado reúne-se on-line pelo GOOGLE MEET, 
devido à impossibilidade de reunião presencial, decorrente da Pandemia de 
Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de aglomeração e com o dever de 
distanciamento social entre as pessoas.  Segue com a seguinte pauta: 1 – Informes, 2 -  
Análise do 4º bimestre do SIOPE – Exercício 2021, 3 - Análise das contas do FUNDEB – 
julho e agosto -  Exercício 2021, 4 - Outros assuntos. Participam os (as) seguintes 
Conselheiros (as): Ana Lúcia Rodrigues (Titular – Sociedade Civil - UNCME), Ana Seres 
Trento Comin (Titular – CEE), Aurélio Munhoz (Suplente – Poder Executivo Municipal - 
AMP), Décio Sperandio (Titular – CEE), Edina de Fátima Batista Leal Medália (Suplente 
– Sociedade Civil - UNCME), Evandro Guilherme Alves (Suplente – Poder Executivo 
Estadual - SEED), Hélio de Oliveira (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Fátima 
Natalina Bof (Suplente – Pais de Alunos - FEPAMEF-PR), José Valdivino De Morais 
(Suplente – CNTE), Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner (Titular – Poder Executivo 
Estadual - SEED), Marlene Strechar da Conceição (Titular - Poder Executivo Estadual – 
SEFA), Rafael Lenz Carriel (Suplente – Poder Executivo Estadual - SEFA), Sonia Cristina 
Tomaz Vieira (Titular – Poder Executivo Estadual - SEED), Sonia Regina Boeze da Silva 
(Titular – Representante Escolas Quilombolas), Urçula Carina Zanon (Titular – Pais de 
Alunos – FEPAMEF-PR), Vandecy Silva Dutra (Titular – UNDIME) e William Cezar Rosa 
(Suplente – Poder Executivo Estadual – SEED). Participam como observadores: o 
assessor dos representantes da CNTE – Confederação Nacional dos Trabalhadores em 
Educação, senhor Cid Cordeiro e a senhora Aline Santana Vaz, do Departamento de 
Contabilidade Geral da Secretaria Estadual da Fazenda – DCOG/SEFA.  A presidente 
Urçula Carina Zanon, faz a abertura da reunião, dá as boas-vindas a todas e a todos, e 
informa que a reunião está sendo gravada. Pergunta à secretária executiva deste 
Conselho, Márcia Linke Rocha se há alguma justificativa de ausência, a qual informa que 
os conselheiros: Senhor Aparecido José Weiller Junior, o senhor João Afonso Silva Peixe 
Cavenaghi, senhor Henrique Matheus Faustino e a senhora Elizabeth Waleski de Freitas 
Piccinini, estarão ausentes devido a compromissos de trabalho. Em seguida apresenta a 
ata da reunião anterior, do dia trinta e um de agosto de dois mil e vinte e um, 
lembrando que a mesma foi enviada por e-mail para apreciação de todos (as) 
conselheiros (as) anteriormente. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou 
alteração, não havendo manifestação, ela foi aprovada por unanimidade. No assunto 1, 
dá ciência a todos e a todas que no dia vinte e nove de setembro, conseguiu finalizar o 
envio do parecer que foi realizado no dia quatorze de maio de 2020 no Sistema 
SIGECON - Sistema de Gestão de Conselhos do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, o qual, através da plataforma MAVS - Modulo de Acompanhamento e 
Validação do SIOPE esteve com problemas técnicos para o recebimento da análise das 

3
3

Inserido ao protocolo 18.265.679-8 por: Marcia Linke Rocha em: 02/11/2021 17:29. As assinaturas deste documento constam às fls. 5a. A autenticidade deste
documento pode ser validada no endereço: https://www.eprotocolo.pr.gov.br/spiweb/validarAssinatura com o código: 74ee053bac9d9a2af4123c229c204635.



Página 2 de 3 
 

contas do PEJA - Programa de Apoio aos Sistemas de Ensino para Atendimento à 
Educação de Jovens e Adultos, dos exercícios 2018 e 2019, que foram aprovados com 
ressalvas. O conselho, juntamente com o FNDE estavam procurando soluções, e agora o 
envio foi realizado com sucesso. Terminado esse assunto, inicia-se o assunto 2 -  Análise 
do 4º bimestre do SIOPE - Exercício 2021. Com a palavra a conselheira Katia Vania 
Ribeiro de Lima Wagner, faz a explanação das informações dos relatórios, os quais 
foram encaminhados em sua íntegra ao colegiado por correio eletrônico anteriormente. 
Explana também as notas explicativas aplicadas ao relatório pela Secretaria Estadual de 
Estado da Fazenda. Após amplas explicações e discussões, a presidente Urçula Carina 
Zanon coloca o relatório do 4º bimestre do SIOPE em votação para sua validação no 
FNDE – MAVS SIOPE. A secretária executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nomina 
todos os conselheiros e conselheiras. Após o término da votação e por unanimidade o 
4º bimestre foi validado, lembrando que os relatórios em sua íntegra estão anexados a 
esta ata. Terminado este assunto, inicia-se o assunto 3 - Análise das contas do FUNDEB 
– julho e agosto -  Exercício 2021. Com a palavra a conselheira Katia Vania Ribeiro de 
Lima Wagner, faz a explanação das informações dos relatórios, os quais foram 
encaminhados em sua íntegra ao colegiado por correio eletrônico anteriormente. Após 
ampla discussão e explicações, os relatórios das contas do FUNDEB seguem para 
votação para validação. A presidente Urçula Carina Zanon, solicita à secretária 
executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nominar todos os conselheiros e 
conselheiras. Após o término da votação e por unanimidade os meses de julho e agosto 
– Exercício 2021 foram validados, destacando que os relatórios em sua íntegra estão 
anexados a esta ata. O conselheiro José Valdivino de Moraes pede a palavra e salienta a 
preocupação quanto a queda de arrecadação do FUNDEB, os quais não consegue 
localizar qual é o fator responsável por isto. Pede que nas reuniões técnicas sejam 
estudados quais os motivos deste fato. Diz também, que verificou uma baixa 
aplicabilidade dos recursos da educação dos 30% (trinta inteiros percentuais), acredita 
que ao final do ano o Estado terá que fazer algum investimento a mais para atingir este 
percentual. O qual sugere que este valor seja gasto em pagamento de promoção e 
progressão e demais dívidas. Com a palavra a conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima 
Wagner disse que houve um questionamento com a Secretaria de Estado da Fazenda 
referente os 30% (trinta inteiros percentuais) com outras despesas, ressaltando que 
pode-se gastar, porém não é exigência, diz também que a divisão de receita na 
Secretaria de Estado da Fazenda  que segue as diretrizes de um acordão com o Tribunal 
de Contas, de que o percentual de execução com outras despesas gira em torno de 15% 
(quinze inteiros percentuais) e que agora a Secretaria de Estado da Educação e do 
Esporte está solicitando que aumente para  20% (vinte inteiros percentuais). Com a 
palavra o assessor dos conselheiros da CNTE, senhor Cid Cordeiro, diz que a 
preocupação que no RREO o acumulado não está 32% (trinta e dois inteiros 
percentuais) e sim 27,78% (vinte e sete inteiros e setenta e oito centésimos 
percentuais) com a aplicação do mínimo constitucional. Diz que no ano passado neste 
mesmo período o acumulado chegou a 32,92% (trinta e dois inteiros e noventa e dois 
centésimos percentuais) e o ano fechou neste patamar. Diz também que se observa que 
a receita cresceu, e acredita que o Estado do Paraná não logrará atingir os 30% (trinta 
inteiros percentuais), e assim o governo criará despesas para o alcance do percentual. 
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Alterado o gasto com a educação no Estado do Paraná foi para contemplar 25% (vinte e 
cinco inteiros percentuais) com a educação básica e 5% (cinco inteiros percentuais) 
com a educação superior. E a educação básica está fechando com 22,95% (vinte e dois 
inteiros e noventa e cinco centésimos percentuais). Na questão de pagamento da 
progressão e promoção, o conselheiro Evandro Guilherme Alves diz que todo o atrasado 
até dezembro do ano de dois mil e vinte foi implantado e pago retroativo. O que não foi 
efetuado, foi conforme a lei que congelou a promoção e progressão para o ano de dois 
mil e vinte e um em diante. Terminado esse assunto, inicia-se o assunto 4 – Outros 
assuntos.  A presidente Urçula Carina Zanon dá ciência a todos e a todas da solicitação 
dos cartões corporativos ao colegiado, e também, referente a solicitação dos 
representantes da SEED quanto a mudança de data da realização das próximas 
reuniões, devido à dificuldade que os mesmos encontram em participar no último dia 
do mês, por contas dos pagamentos e outros compromissos. Após discussão, fica 
acordado que as próximas reuniões seguirão com o calendário do penúltimo dia do mês 
para a realização, e também que as referidas reuniões permanecem no sistema online 
até o final deste exercício. Terminados todos os assuntos a presidente Urçula Carina 
Zanon, agradece a todos os (as) conselheiros (as) pela presença e pergunta se alguém 
tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada mais havendo 
para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a 
presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 
presentes. 
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